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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Nortorf von 1859 e.V. 

vom 09. März 2020 in der Gaststätte ‚Holsteinisches Haus‘ 

 

TOP 1 - Begrüßung 

 

Um 19:35 Uhr eröffnet Bernd Rohwer die heutige Jahreshauptversammlung. Er stellt fest, 

dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung fristgerecht nach Satzung in den 

Bekanntmachungskästen ausgehängt und im Internet bekannt gegeben wurde. 

 

Bernd begrüßt die Mitglieder des TuS, den Ehrenvorsitzenden des TuS, Ulrich Rode, den 

Bürgermeister der Stadt Nortorf, Torben Ackermann, den Vorsitzenden der DLRG, Jörg 

Wollny, und den Pressevertreter der SHZ, Kai Eckhardt. 

Es sind 59 Mitglieder anwesend. Die Versammlung ist beschlussfähig. 

Nach einer Minute des stillen Gedenkens an die verstorbenen Mitglieder des TuS Nortorf 

bittet Bernd den Bürgermeister um seine Grußworte. 

 

TOP 2 – Grußworte 

Der Bürgermeister bedankt sich für die Einladung. Er spricht kurz die getätigten 

Investitionen der Stadt Nortorf für den Sport an und teilt mit, dass die letzten Arbeiten im 

Stadion vermutlich Ende April/Anfang Mai mit der Anbringung der Linien auf der 

Tartanbahn abgeschlossen sein werden. 

Er bedankt sich im Namen der Stadt Nortorf für die ehrenamtlich geleistete Arbeit im TuS 

Nortorf, wünscht der Versammlung einen guten Verlauf und einen glücklichen Abschluss für 

die durchzuführenden Wahlen. 

 

Danach wird mit der Tagesordnung fortgefahren. 

 

TOP 3 - Ehrungen 

Die Ehrungen werden von Christa und Inke vorgenommen. 

Mit der Silbernen Ehrennadel werden für 25-jährige Mitgliedschaft geehrt: 

Stefan Fischer, Egon Gustävel, Brigitte Kulke, Ingrid und Peter Melzer, Erika Penke und 

Marco Rohwer. 

Die Goldene Ehrennadel für 50-jährige Mitgliedschaft im TuS Nortorf erhalten: 

Herbert Bracker, Klemens Groth, Edeltraut und Peter Beitsch und Jens Hamann 

Mit einer Laudatio, vorgetragen von Inke Reinecker, wird der Ehrenvorsitzende des TuS, 

Ulrich Rode, für seine 75jährige Mitgliedschaft geehrt. Ulrich Rode gehört zu den 

Gründungsmitgliedern des Vereins. 

Die Anwesenden erheben sich und würdigen diese Leistung von Uli mit einem langen 

Applaus. 

 

TOP 4 – Bericht des Vorstandes 

Bernd stellt die neue Bürokraft für die Geschäftsstelle, Frau Christiane Jahnke, vor. 

Er teilt mit, dass ab 01.04.2020 zusätzlich Frau Frauke Schulz für die Geschäftsstelle 

eingestellt wird. Der Vertrag liegt bei ihm vor. 
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Manfred berichtet aus der Turn- und Gymnastikabteilung. Er bedankt sich bei allen 

Übungsleitern für die geleistete Arbeit. Er informiert über die Schwierigkeiten, nach dem 

Weggang von Iris Fehrle Übungsleiter sowohl für das Kinderturnen als auch für einzelne 

Erwachsenengruppen zu finden. Es wird vom Vorstand angestrebt, einen hauptamtlichen 

Sportlehrer/Sportlehrerin einzustellen. 

Ab März 2020 bietet der TuS eine neue Sparte an. Frau Claudia Naujok kann nach ihrer 

Ausbildung den Bewegungssport „Seniorentanz“ anbieten. Flyer liegen auf den Tischen 

aus. 

Inke teilt mit, dass ein starker Zuwachs im Bereich Eltern-Kind- und Kinderturnen bis 6 

Jahren zu verzeichnen sei. Im Bereich Jugendarbeit ist die Kommunikation mit der T-Stube 

vertieft worden. Erstmalig fand 2019 eine gemeinsame Jugendfreizeit statt, die 2020 

fortgesetzt wird. 

Bernd gibt einen Überblick über die Vorstandstätigkeit.  

Er berichtet, dass die Geburtenzahlen in Nortorf rückläufig sind und dass aufgrund des 

demografischen Wandels eine Neustrukturierung des Sportvereins auf den Weg gebracht 

werden muss. 

Bernd gibt einen Umriss über die stattgefundenen baulichen Maßnahmen und spricht als 

zukünftige Planung den notwendigen Bau eines Kunstrasenplatzes an. 

TOP 5 – Berichte der Abteilungen 

Die Berichte liegen in Schriftform aus. 

TOP 6 – Kassenbericht 

Hans-Hermann Harder bedankt sich bei den Kassenwarten der Abteilungen und bei den 

Kassenprüfern für ihre Arbeit. 

Ausführlich erläutert Hans-Hermann die Positionen in den Einnahmen und Ausgaben. Er 

erklärt der Versammlung, wie das operative Minus, das durch Rücklagen ausgeglichen 

werden konnte, zustande gekommen ist. Er beantwortet Fragen und bietet an, detaillierte 

Fragen, die außerhalb der Versammlung an ihn gerichtet werden, per Mail oder telefonisch 

zu beantworten. 

Im Rahmen seines Berichtes teilt Hans-Hermann mit, dass die Aufgaben in der 

Kassenführung, bedingt durch neue gesetzliche Bestimmungen und interne 

organisatorische Veränderungen, umfangreicher geworden sind. Zusätzliche Aufgaben 

könne er aufgrund dieser Mehrbelastung aus zeitlichen Gründen nicht mehr übernehmen. 

 

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer 

Der 1. Kassenprüfer, Christian Delfs, ist verhindert, so dass Heike Stelter über die 

Kassenprüfung berichtet. Sie teilt mit, dass alle Buchungen ordnungsgemäß vorgenommen 

wurden, alle Belege waren vorhanden. Sie bescheinigt der Versammlung die korrekte 

Kassenführung. Alle Fragen der Prüfer hat der Kassenwart ausführlich beantwortet. 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes 

Heike Stelter beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

TOP 9 - Wahlen 

a) 1. Vorsitzender 
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Die Wahlleitung übernimmt Manfred Standky. 

Der Vorstand schlägt Bernd Rohwer zur Wiederwahl für 2 Jahre vor. Es gibt keine 

Gegenvor-schläge aus der Versammlung. 

Bernd Rohwer wird mit 35 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 23 Enthaltungen zum 

1. Vorsitzenden gewählt. 

Bernd nimmt die Wahl an. 

Danach übernimmt Bernd Rohwer die Sitzungsleitung. 

b) Kassenwart 

Der Vorstand schlägt Hans-Hermann Harder zur Wiederwahl für 2 Jahre vor. Vorschläge 

aus der Versammlung werden nicht gemacht. 

Bevor die Mitglieder zur Abstimmung gebeten werden, gibt Hans-Hermann eine Erklärung 

ab, die sich auf den noch folgenden TOP 11 bezieht. Bei Zustimmung durch die Mitglieder-

versammlung sollten die zusätzlichen Arbeiten vom Kassenwart übernommen werden. 

Diese Aufgaben könnte er als Kassenwart zeitlich nicht übernehmen, so seine Aussage.  

Danach werden die Mitglieder um die Stimmabgabe gebeten. 

Hans-Hermann Harder wird mit 55 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen zum Kassenwart 

gewählt. 

Hans-Hermann nimmt die Wahl an. 

c) Jugendwart 

Der Vereinsjugendwart wird in einer Versammlung aller Jugendwarte gewählt. Diese Wahl 

kommt im TuS Nortorf nicht zustande, so dass der Vorstand Inke Reinecke zur Wiederwahl 

für 2 Jahre vorschlägt, so die Erklärung von Bernd Rohwer. 

Inke Reinecker wird mit 55 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen zur Jugendwartin 

gewählt. 

Inke nimmt die Wahl an. 

d) Beisitzer 

Der Vorstand schlägt Holger Sperlich zur Wiederwahl für 2 Jahre vor. Es gibt keine Gegen-

vorschläge aus der Versammlung. 

Holger Sperlich wird mit 59 Ja-Stimmen zum Beisitzer gewählt. 

Holger nimmt die Wahl an. 

e) Kassenprüfer 

Christian Delfs scheidet aus. 

Ingo Woischwill stellt sich als Kassenprüfer für 2 Jahre zur Verfügung. 

Auf  Vorschlag von Bernd soll ein 3. Kassenprüfer als Reserve und zum Nachrücken 

gewählt werden. Er schlägt Henning Neumann dafür vor.  

Ingo Woischwill und Henning Neumann werden einstimmig gewählt.  

Ingo und Henning nehmen die Wahl an. 

TOP 10 – Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Schreiben und Antrag von Dr. Claudia Bohnenstengel vom 01.03.2020  

- liegt als Tischvorlage aus 
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Claudia spricht stellvertretend für die Mitglieder in der Turnabteilung. Sie gibt der 

Versammlung einen Überblick über die weggefallenen Sportstunden durch den Weggang 

von Iris Fehrle. Besonders im Bereich ‚Kinderturnen‘ aber auch im Erwachsenenturnen 

werden einige Stunden nicht mehr besetzt. Sie befürchtet einen Wegbruch der restlichen, 

von Iris geleiteten Sportstunden, wenn Iris in Zukunft nicht mehr für den TuS tätig sein 

sollte. 

Claudia fragt den Vorstand, welche Maßnahmen ergriffen werden, um den Unterricht in den 

weggebrochenen Sportstunden wieder aufnehmen zu können. Sie beantragt, das Angebot 

aufrecht zu erhalten und neue TrainerInnen / ÜbungsleiterInnen anzuwerben. 

Manfred berichtet, dass der Vorstand seit langem u.a. beim KSV und LSV nach geeigneten 

Übungsleitern sucht.  Es hat sich gezeigt, dass qualifizierte Trainer schwer zu finden sind 

und dass nicht nur beim TuS Nortorf Bedarf besteht. 

Nach verschiedenen Wortmeldungen schlägt der Vorstand folgende Vorgehensweise vor: 

Die Mitgliederversammlung beauftragt den Vorstand, im Rahmen der Haushaltsmittel 

zeitnah geeignete Übungsleiter  - w/m – zu suchen und einzustellen. Über die erfolgten 

Maßnahmen und Ergebnisse soll vierteljährlich berichtet werden. 

Diese Vorgehensweise wird mit 2 Enthaltungen von der Versammlung angenommen. 

11. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 

 Antrag des Vorsitzenden auf Einführung von Zusatzbeiträgen im Bereich 

Basketball/ Handball/Fußball – liegt als Tischvorlage aus 

Bernd stellt seinen o.g. Antrag vor. Er begründet die Einführung der Zusatzbeiträge mit den 

gestiegenen Kosten für Trainer, Übungsleiter und die Besetzung der Geschäftsstelle mit 

einer Bürokraft. 

Der von Ulrich Stengel vorgebrachte Einwand, dass nach § 14 Satz 5 der Satzung nur 

Abteilungen im Bedarfsfall berechtigt sind, einen Abteilungsbeitrag zu erheben, wird von 

Bernd widerlegt. Er verweist auf § 7 der Satzung. 

Nach mehreren kontroversen Wortbeiträgen zieht Bernd seinen Antrag zurück. Er schlägt 

vor, den Finanzbedarf des Vereins zu ermitteln und dafür eine Arbeitsgruppe, bestehend 

aus 4 Personen, zu gründen. 

Bürgermeister Ackermann meldet sich zu Wort. Die Bildung einer Arbeitsgruppe zur 

Ermittlung des Finanzbedarfs des Vereins hält er für sinnvoll. Die Arbeitsgruppe sollte aber 

nicht nur aus 4 Personen sondern aus dem Vorstand und den Abteilungsleitern bestehen.  

Dieser Vorschlag findet in der Versammlung Zustimmung. 

12. Verschiedenes 

Es gibt keine Wortmeldungen 

 

Bernd Rohwer schließt die Jahreshauptversammlung des TuS Nortorf vom 09.03.2020 um 

 21:50 Uhr. 

 

 

   

gez. Ch. Ströh 

Protokollführerin       


